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LO ESPERADO: ES 
CLAUDIA.
Durante todo el 
proceso interno 
para la elección del 

coordinador (a) de 
l o s  C o m i t é s  d e 

D e f e n s a  d e  l a  4T, 
d i j imos  que CL AUDIA 

SHEIMBAUM  encabezaba las 
preferencias y conforme avanzó el 
tiempo, la información no cambió. 
El panorama no fue distinto, hasta 
ayer que se rebelaron los resultados 
de las encuestas que mandó hacer 
el Consejo Electoral de Morena y 
confirmó lo que ya se sospechaba: 
#ESCLAUDIA. Presentes todos los 
aspirantes a dicho cargo –excepto 
MARCELO EBRARD que desde en 
la mañana se desmarcó del proceso 
interno del partido- se dieron a 
conocer los resultados y el porcentaje 
de entre 36% y 41%, confirmó que 
los morenistas, petistas y del Verde, 
a la que quieren es a SHEINBAUM.

MARCELO EBRARD SE VA, PERO 
NO SE VA…
Desde en la mañana que MARCELO 
EBRARD informó a través de sus 
redes sociales que había incidentes 
graves que ponían en duda la claridad 
y veracidad de los resultados, pintó 
raya con el mentado Consejo. El que 
no hayan dejado ingresar al menos 
a la senadora MALÚ MICHER y parte 
de su equipo al conteo de las boletas, 
terminó por hacerlo decidir a que, 
de entrada, exigir la reposición del 
proceso y, luego, a que no aceptaría 
los resultados que se dieran a 
conocer. Tan fue así que no se 
presentó a la presentación de los 
mismos y, por ende, tampoco le dio 
el espaldarazo a CLAUDIA, como 
el mensaje de unidad que ahora 
necesita Morena y los partidos 
aliados. Pero eso sí, aunque dijo que 
se va del proceso, no se va de 
Morena… sabe pues.

ASPIRANTES SE TRAGAN LOS 
RESULTADOS.
Al menos así  se v io de ADÁN 
AUGUSTO LÓPEZ  y RICARDO 
MONREAL, los más serios de los 
aspirantes que escucharon los 
porcentajes que dieron cada una de 
las casas encuestadoras. La cara de 
pocos amigos del exsecretario de 
Gobernación, como quiera ya la 
conocemos, pero la franca sonrisa 
del fresnillense se le borró cuando 
dieron a conocer su 6% en términos 
generales. Bajita la mano reprochó 

que él anduvo “solo, sin recursos y 
sin el apoyo del sistema”… nomás 
le faltó decir “no como tú CLAUDIA”. 
MANUEL VELASCO estaba tranquilo 
y  s o n r i e n t e  y  G E R A R D O 
FERNÁNDEZ NOROÑA, franco y 
directo como siempre, agradeció el 
apoyo y reiteró el respaldo. De los 
perdedores él fue el ganador con 
su 12% general cuando se estimaba 
que del 5% no pasaría.

DAVID MONREAL VA CONTRA EL 
TREN.
Parece que ahora sí ya lo tiene 
decidido y va a hacer todo lo posible 
por sacar al tren de la mancha 
urbana. DAVID MONREAL anduvo 
con la gente de la Francisco E. García 
que padeció ayer –una vez más- el 
descarrilamiento del tren e indignado, 
dijo que eso ya no podía estar 
pasando. Los daños ayer fueron 
materiales, por fortuna, pero varios 
vehículos, una casa y la primaria 
resul taron dañados.  La gente 
reconoció que es la primera vez que 
un gobernador acude a un incidente 
como ese –de los muchos que ha 
habido- y que lo vieron decidido a 
conseguir que el tren ya no pase por 
ahí. Ojalá y así como puso todo el 
empeño en sacar la nueva carretera 
El Orito –que quedó muy chida y 
funcional, ya la inauguraron ayer, 
pero yo la he recorrido desde hace 
tiempo- logre sacar al tren 
de la ciudad. Por cierto, 
ya le echó el paquete 
–otro- al secretario 
G e n e r a l  d e 
G o b i e r n o , 
R O D R I G O 
REYES… lo que es 
ser eficiente…

A ARTURO MEDINA LE DA UN 
ENTRIPADO.
Aunque da a conocer los importantes 
resultados que obtiene día a día en 
el combate a la inseguridad, de 
seguro que ayer al general ARTURO 
MEDINA MAYORAL  le dio un 
entripado cuando supo de la masacre 
en un rebote en Guadalupe y ya por 
la noche, un topón entre grupos 
antagónicos en Villanueva, luego del 
que hubo con la PEP que resultó 
con dos elementos heridos, y el 
recién que hubo en Cuauhtémoc. O 
sea, una tras otra y nomás no logra 
controlar a estas gentes que tanto 
daño están haciendo a Zacatecas y 
que parecen cucarachas porque por 
más que las matan, se reproducen…
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AYER, 8 MUERTOS 
EN GUADALUPE

GUADALUPE, ZAC.- Ayer por la noche, 
las alarmas de emergencias se en-
cendieron luego de que al interior de 
un rebote fueron asesinadas seis 
personas. El hecho se registró en la 
colonia San José de la Piedrera, cer-
ca de La Purísima, en esta cabecera 
municipal.

Hasta el lugar se trasladaron ele-
mentos de seguridad de los tres ór-
denes de gobierno para acordonar 
la zona e implementar un fuerte ope-
rativo de seguridad.

ASESINAN A UNA MUJER
En la Comarca, en colonia La Villa, 
una mujer fue el blanco de un ataque 
armado que acabó con su vida. El 
hecho ocurrió al interior de su domi-
cilio. Fueron los elementos de segu-
ridad quienes confirmaron que la víc-
tima ya no tenía signos vitales.

MATAN A UN HOMBRE
Alrededor de las 7 de la tarde, un hom-
bre fue asesinado en la vía pública, 
en la colonia División del Norte. La 
víctima fue sorprendida por los ata-
cantes que accionaron las armas en 
repetidas ocasiones.

ECODIARIO
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LISTA, MODERNIZACIÓN 
Y AMPLIACIÓN DE LA VIALIDAD 
EL ORITO
ZACATECAS, ZAC.- El gobernador 
David Monreal Ávila entregó a los 
zacatecanos la primera etapa de 
una de las obras más importantes 
de los últimos años en la capital; 
se trata de la modernización y 
ampliación de la vialidad El Orito-
entronque con carretera a Gua-
dalajara, cuya inversión inicial fue 
de casi 375 millones de pesos.

David Monreal destacó que 
en esta zona se ha ejercido una 
inversión de más de 400 millones 
de pesos, que, con esta obra, se 
completan con la pavimentación 
de 22 calles, así como la entrega 
de escrituras a habitantes de co-
lonias aledañas.

Con esta entrega, que ayuda-
rá a la movilidad de miles de fa-
milias, también se rescata y se 
dignifica la imagen urbana de esta 
área, porque se trata de brindar 
espacios públicos a las y los jó-
venes, como gimnasios, canchas, 
bibliotecas, así como carreteras 
de calidad.

Cabe señalar que a esta la via-
lidad, por la que diariamente cir-
culan alrededor de 15 mil vehícu-
los, se le hicieron obras de 
terracerías, drenaje, pavimento 

ZACATECAS, ZAC.-  El gobernador 
informó en torno a los proyectos 
de vialidad que impulsará en su 
administración estatal, de mane-
ra específica al segundo piso del 
bulevar.

"Anuncié ya la proyección de 
inversión que se estima cuando 
menos 2 mil 500 millones que ya 
están, ya tenemos prácticamen-
te todos los permisos, la viabilidad 
y los proyectos ejecutivos, el le-
vantamiento, ya estamos muy 
avanzados estoy valorando solo 
momentos y en qué informar, por-
que además deseo que sean 
obras que cumplan”, dijo.

Lo último, señalando que se 
busca reactivar económicamen-
te y valorizando la zona, refirien-
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JESÚS CASTRO

INVERTIRÁN 2 MIL 
500 MDP PARA 
SEGUNDO PISO 
DEL BULEVAR

do que también se contempla al 
peatón “por eso es el segundo 
piso”.

RESPETARÁ DECISIÓN 
DE MORENA
A nte la elección de Claudia 
Sheinbaum como coordinadora 
nacional de los Comités de Defen-
sa de la Cuarta Transformación, 
el gobernador de Zacatecas, David 
Monreal Ávila, dijo “estamos listos 
a respetar la decisión de toda la 
militancia y asumir el compromi-
so que nos corresponde como 
miembros del movimiento”.

"Nosotros vamos a seguir con 
la cuarta transformación y vamos 
a seguir defendiendo las causas 
y la justicia para nuestro movi-
miento", explicó el mandatario es-
tatal emanado de Morena.

asfáltico y de iluminación; además, 
se le añadieron acciones comple-
mentarias, señalamientos, pintura 
y se dignificó la imagen urbana.

La longitud de los trabajos fue 
de 7.7 kilómetros, con un ancho 
de corona que se amplía de 7 a 
18.90 metros. Además, la vialidad 
cuenta con muros de contención, 
camellón central, alumbrado pú-
blico, banquetas y guarniciones, 
adecuación y construcción de 
puentes peatonales.

Los más de 500 mil habitantes 
beneficiarios de manera directa 
habitan en colonias como Estrella 
de Oro, Jardines del Sol, Filósofos, 
El Orito, Las Flores, Popular, Bos-
ques, Fraccionamiento Arquitec-
tos, Insurgentes, Constelaciones, 
Camino Real, Magisterial, Jardines 
del Sol, Las Huertas, Europa, Korea 
Norte, Korea Sur y Picones, entre 
otras localidades.

En su mensaje, el alcalde Jor-
ge Miranda Castro agradeció el 
gran respaldo que ha brindado el 
gobernador David Monreal a los 
habitantes de Zacatecas capital, 
y especialmente por la moderni-
zación y ampliación de la vialidad 
El Orito, que superó con creces 
las expectativas, por su gran re-
levancia. 
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PREVÉN PLAN DE MANEJO 
DEL CENTRO HISTÓRICO 
ANTES DEL 2024

CAPACITA PODER JUDICIAL 
SOBRE EL NUEVO MODELO 
DE JUSTICIA LABORAL

EXIGEN ENTREGA DE SEMILLA

BLOQUEAN CAMPESINOS CALZADA 
HÉROES DE CHAPULTEPEC
ZACATECAS, ZAC.- Por alrededor 
de dos horas, campesinos zaca-
tecanos bloquearon la calzada 
Héroes de Chapultepec para exi-
gir al Gobierno del Estado la en-
trega de semilla de avena.

Productores de la Asociación 
Civil Campesinos Unidos en Lucha 
por el Campo se manifestaron ayer 
por la mañana; tras dos horas de 
bloqueo a la altura de Ciudad Ad-
ministrativa, autoridades viales 
informaron que se normalizó la 
circulación, en ambos sentidos.

Los manifestantes explicaron 
que aunque se han reunido con 
autoridades de la Secretaría de 
Agricultura y Desarrollo Rural (Sa-
der) no se ha logrado que se be-
neficie a los productores con en-
trega de semilla. 

ZACATECAS, ZAC.-A casi tres años 
de que Zacatecas se consolidara 
como el primer estado del país en 
implementar el Nuevo Modelo de 
Justicia Laboral, el Poder Judicial 
del Estado inició el “Curso de Ac-
tualización en el Nuevo Proceso 
Laboral”, que es impartido por per-
sonal de los Tribunales Laborales, 
Región Centro Sur y Región Norte.

“Con este programa de actuali-
zación se pretende que los ponentes 
compartan su experiencia y cono-
cimiento sobre este nuevo modelo 
de impartición de justicia laboral, 
pues se trata de personal altamen-
te calificado y que ya ha brindado 
capacitación a otros estados de la 
República Mexicana durante sus 
procesos de implementación”.

Lo anterior, fue señalado por 

ZACATECAS, ZAC.- Autoridades 
de la capital reconocieron un im-
portante avance en el diseño del 
Plan de Manejo del Centro Histó-
rico, por lo que confían en tener-
lo listo dentro de los próximos 
meses, a 30 años de su inscrip-
ción como Patrimonio Cultural de 
la Humanidad.

María Guadalupe Leticia Már-
quez Velasco, regidora capitalina 
y presidenta de la Comisión del 
Centro Histórico, Barrios Tradicio-
nales y Monumentos, informó que 
fue el pasado martes cuando se 
reunieron para revisar el avance 
del plan, tras varias mesas de tra-
bajo que se han tenido con diver-
sas organizaciones y grupos de 
la sociedad civil.

Explicó que en el diseño del 
plan de manejo, además de estar 
integrado por las opiniones e ideas 
tanto de dichos organismos y aso-
ciaciones, también se han consi-
derado las aportaciones de auto-
ridades, expertos, empresarios y 
habitantes del Centro Histórico.

Comentó que esta participa-
ción ha permitido este importan-
te avance en el proyecto, por lo 

ECODIARIO

ECODIARIO

TEXTO Y FOTO: MARCOS VALDEZ

que actualmente se están reali-
zando los últimos ajustes para te-
ner listo el plan entre noviembre 
y diciembre de este 2023.

Lo anterior, luego de las críti-
cas que han hecho representan-
tes de vecinos del Centro Histó-
rico que se oponen a la realización 
de eventos masivos en la zona y 
que aseguran Zacatecas es la úni-
ca ciudad patrimonio en el país 
sin tener un plan de manejo que 
controle dicha situación.

"Estamos conjuntando todas 

esas opiniones, aunque también 
es importante que tengamos 
eventos. No debemos abandonar 
el Centro Histórico porque si no al 
rato se va a acabar", comentó la 
regidora, quién aconsejó tratar de 
moderar o regular los actos socia-
les en espacios públicos de la zona.

Ante esto, Márquez Velasco 
reiteró que el plan de manejo bus-
cará ser para el beneficio de todos, 
tanto de quienes habitan o laboran 
en el Centro Histórico, como para 
turistas y visitantes.

Raúl Carrillo del Muro, director de 
la Escuela de Formación y Espe-
cialización del Tribunal Superior de 
Justicia y quien a nombre del Poder 
Judicial dio la más cordial bienve-
nida a los 200 participantes co-
rrespondientes a personal de la 
institución y comunidad jurídica en 
general interesada en esta materia.

El primer módulo del Curso, 
denominado “Generalidades de la 
Reforma al Sistema de Justicia” 
está a cargo del secretario ins-
tructor del Tribunal Laboral Centro 
Sur, el Maestro Esaul Martínez Bri-
seño, quien como introducción 
explicó que las reformas al dere-
cho laboral, se encuentran en la 
negociación del Acuerdo Trans-
pacífico de Cooperación Econó-
mica y del Tratado Comercial en-
tre México, Estados Unidos y 
Canadá (T-MEC).



         ecodiariozacatecas       ENTORNO        07Jueves 07 de septiembre de 2023

FOMENTA COZCYT 
APRENDIZAJE DE LA ROBÓTICA

AVANZA LA CAPITAL 
EN ACCIONES PARA 
EL IMPULSO ECONÓMICO

NIEGAN ASIGNACIÓN ARBITRARIA DE 
CARGAS LABORALES EN LA UAZ
ZACATECAS, ZAC.- Aunque autoridades 
de la Universidad Autónoma de Zaca-
tecas (UAZ) aseguran que no ha habi-
do anomalías en la asignación de plazas 
académicas directamente desde Rec-
toría, también aclararon que ésta cuen-
ta con las facultades para ello.

En conferencia de prensa, Ángel 
Román, secretario general de la UAZ, 
negó que se estén realizando asigna-
ciones de plazas sin considerar el con-
trato colectivo, tal como se ha denun-
ciado tanto por personal de la Unidad 
Académica de Agronomía y el mismo 
Sindicato de Personal Académico de 
la Universidad Autónoma de Zacate-
cas (SPAUAZ).

Por tal motivo, mencionó que si 
existiera el registro y las pruebas de 
anomalías en el estatus de trabajo de 
algún académico en cualquiera de las 
unidades académicas, estas pueden 
ser reportadas para que dichos casos 
puedan ser revisados.

Sin embargo, aclaró que si estas 
designaciones de cargas de trabajo 
son definidas por el mismo rector, 
este estaría ejerciendo una de sus 
atribuciones.

El secretario de la UAZ informó 
sobre esta situación en su llamado a 
encontrar una solución ante las ma-
nifestaciones del personal académi-
co de Agronomía, que durante algunas 
semanas han tomado las instalacio-
nes de la unidad académica y del cam-
pus Siglo XXI, lo que fue condenado 
por las autoridades universitarias.

ZACATECAS, ZAC.- El Consejo 
Zacatecano de Ciencia, Tecnolo-
gía e innovación (Cozcyt) pro-
mueve entre la juventud el apren-
dizaje y la pasión por la robótica, 
motivo por el cual, invita a las ins-
tituciones de educación media 
superior y superior a participar 
en la Convocatoria de Bot Cha-
llenge 2023, organizada por el 
Centro Interactivo de Ciencia y 
Tecnología de Zacatecas Zigzag.

Atenea Morales, directora del 
Zigzag, notificó que hasta el 21 
de septiembre se recibirán las 
inscripciones para la cuarta edi-

ZACATECAS, ZAC.- Con el firme 
propósito de impulsar el comercio 
y promover los productos locales, 
autoridades de la capital anun-
ciaron la primera Expo Venta Con-
sume Local y la octava edición 
del Festival del Taco y la Gordita.

Laila Villasuso Sabag, secre-
taria de Desarrollo Económico y 
Turismo del ayuntamiento capi-
talino, encabezó la presentación 
de ambos eventos, que aseguró 
forman parte de la estrategia de 
impulso y fortalecimiento de la 
economía local.

En conferencia de prensa, la 
funcionaria informó que por pri-
mera vez se realizará la Expo Ven-
ta del programa #ConsumeLocal, 
con la participación de comer-
ciantes unidos del Centro Histó-
rico de Zacatecas.

Este evento se llevará a cabo 
del 14 al 18 de septiembre en la 
Plazuela Goitia, dónde se exhibirán  

MARCOS VALDEZ 
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ción del torneo de robots boxea-
dores. Como incentivo para fo-
mentar la participación, dijo que 
el Gobierno del Estado, encabe-
zado por el mandatario David Mon-
real Ávila, otorgará a los 10 prime-
ros equipos de escuelas públicas 
que se registren un kit de com-
ponentes electrónicos para armar 
el robot.

Indicó que la administración 
estatal tiene como uno de sus ob-
jetivos principales apoyar a la ju-
ventud zacatecana, fomentar las 
vocaciones, difundir y divulgar la 
Ciencia, Tecnología e Innovación 
(CTI), de ahí que esta competen-
cia sea útil para acercarles a la 

robótica y estimular al estudian-
tado para desarrollar sus habili-
dades e imaginación para armar 
un robot tipo humanoide.

Habrá dos categorías: Media 
Superior y Superior, por lo que los 
tres primeros lugares de cada una 
recibirán como premio smartpho-
nes o tablets de última genera-
ción. Además, la institución edu-
cativa que ostente el primer lugar 
recibirá una impresora 3D para 
equipar su aula de robótica o es-
pacio maker.

diferentes productos, cómo joye-
ría, ropa, artesanías, zapatos, ar-
tículos de belleza y repostería, 
entre otros.

Por otra parte, las autoridades 
también anunciaron la apertura 
para el registro de participantes en 
la edición especial del Festival del 
Taco y la Gordita, que en esta oca-
sión se llevará a cabo en la Alame-
da J. Trinidad García de la Cadena, 
de 10 de la mañana a 10 de la noche, 
los días 14 y 15 de octubre.

Villasuso Sabag mencionó que 
en esta edición se invita a parti-
cipar a todo tipo de expresión gas-
tronómica zacatecana, por lo que 
llamaron a inscribirse a través de 
la delegación estatal de la Cáma-
ra Nacional de la Industria de Res-
taurantes y Alimentos Condimen-
tos (Canirac).

Finalmente, la funcionaria in-
sistió en la invitación a sumarse 
"de manera responsable y com-
prometida a toda la ciudadanía a 
esta campaña de consumo local".

https://herring-wisteria-kzzk.squarespace.com/notas/fomenta-cozcyt-aprendizaje-de-la-robtica
https://herring-wisteria-kzzk.squarespace.com/notas/niegan-asignacin-arbitraria-de-cargas-laborales-en-la-uaz


RÍO GRANDE, ZAC.- Con una in-
versión de 8 millones de pesos 
concluyó la construcción de an-
dadores, el descanso y el acce-
so del nuevo Panteón Municipal 
Jardines del Oriente, mismo que 
busca atender las necesidades 
de la población del municipio.

El alcalde Mario Córdova Lon-
goria, puntualizó que una de las 
prioridades que se tienen en esta 
administración no es solamente 
atender las necesidades de la po-
blación activa, sino también aten-
der situaciones sensibles como 
el fallecimiento de algún familiar.

“Por lo que, con el comienzo 
de la primera y segunda etapa 
de construcción del Nuevo Pan-
teón Municipal  Jardines del 
Oriente, podemos decir que em-
pezamos a resolver un problema 
que se tenía desde hace años, 

ECODIARIO ya que el anterior panteón esta-
ba sobresaturado, ya que tenía 
más de mil 800 fosas que están 
dando sepultura a nuestros di-
funtos”, afirmó.

En esta primera etapa se han 
realizado trabajos de construc-
ción de fosas para sepulcro, 
guarniciones y banquetas, mu-
ros perimetrales y del descanso, 
un espacio digno para atender 
este servicio necesario.

De igual forma se realizó la 
construcción y pavimentación 
de una ruta de acceso cómoda 
a las instalaciones de la Guardia 
Nacional, adecuando así la en-
trada del Nuevo Panteón; así 
como de la colocación de la línea 
de conducción de agua potable 
al nuevo espacio, con la finalidad 
de que las personas que acudan 
a ver a sus difuntos sepultados 
en el lugar puedan contar con 
los servicios públicos básicos.
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LISTO, 
NUEVO PANTEÓN 
EN RÍO GRANDE

PINOS, ZAC.- A través del Plan de Rescate Ca-
rretero y con la finalidad de fortalecer la inte-
gración de comunidades en situación de reza-
go, el Gobierno de Zacatecas invierte más de 
25.3 millones de pesos en obras de moderni-
zación y reconstrucción de caminos y carre-
teras en diferentes localidades del municipio.

La Secretaría de Obras Públicas (SOP) in-
formó que este año, con una inversión cerca-
na a los 6.7 millones de pesos, se modernizó 
el camino rural El Ramonal – La Chiquilla, en 
1.32 kilómetros.

Asimismo, se modernizó el camino rural E.C. 
Zacatecas / San Luis Potosí – Las Cabras, en 
1.06 kilómetros, donde se invirtieron 4.8 millo-
nes de pesos.

En el camino Huertas del Mezquite – San 
Martín, se invirtieron más de 4.6 millones de 
pesos, en 1.02 kilómetros de mezcla asfáltica.

También se reconstruyó la carretera Espí-
ritu Santo–Los Arquitos; Espíritu Santo–El Sali-
trillo y Manuel María–El Jaibito.

Además, la construcción de concreto hi-
dráulico, de calle México, en la localidad de José 
María Morelos (Pozo de los Ratones), donde se 
benefició a 710 habitantes de las localidades.

ECODIARIO 

INVIERTEN MÁS DE 25.3 MDP EN 
INFRAESTRUCTURA CARRETERA
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INICIA EL RESCATE DEL 
PARQUE HUNDIDO EN JEREZ

AFECTA MANIFESTACIÓN 
DE DOCENTES 
PROCEDIMIENTO 
DE BECAS

FRESNILLO, ZAC.- A unos días de que un 
grupo de maestros de la Preparatoria 3 
de la Universidad Autónoma de Zacatecas 
(UAZ) iniciaron con tomas de los edificios 
que albergan a los estudiantes, personal 
administrativo y varios docentes afirma-
ron que estos movimientos afectan a más 
de 2 mil alumnos.

Luego de que dijeron que no se ha po-
dido realizar el padrón de los estudiantes 
para que reciban una beca, situación que 
dijo, no saben cuándo lo podrán llevar a 
cabo, por ello responsabilizan a 12 maes-
tros que participan en este movimiento.

Roberto Rivera Dorado, encargado 
de la preparatoria, pidió a los manifes-

JEREZ, ZAC.- El alcalde José Humberto Sa-
lazar Contreras dio inicio a los trabajos de 
rehabilitación en el parque Hundido, ubi-
cado en el Fraccionamiento Plan Maestro 
El Molino, con el objetivo de reintegrarlo a 
la infraestructura de esparcimiento. Este 
espacio será destinado para el uso de ni-
ños, jóvenes y adultos de esta importan-
te área de la ciudad.

Durante el evento, el alcalde destacó 
que la recuperación de espacios como 
este es un proyecto prioritario que busca 
fomentar la convivencia social y la prác-
tica del deporte, con el objetivo de que los 
jóvenes crezcan con una mente sana.

Por su parte, Alfredo Marín Luna infor-
mó que en el Programa de Rescate de 
Espacios Públicos se ha trabajado de la 

FRESNILLO, ZAC.- A menos de una sema-
na que se lleve a cabo el segundo informe 
de actividades del alcalde Saúl Monreal 
Ávila, el secretario de Gobierno Municipal, 
Martín Álvarez Casio, declaró que ya se 
lleva un avance del 90% en la conforma-
ción de éste.

Álvarez Casio declaró que el informe 
permitirá conocer en qué condiciones en-
contró el presidente al municipio y cómo 
ha cambiado desde que él está al frente.

Destacó que se prepara un video in-
formativo, que será presentado durante 
ese día, donde se darán a conocer las obras, 
acciones, proyectos e inversiones en los 
que el gobierno ha avanzado.

“El tema de la rendición de cuentas, es 

CECILIA PALACIOS
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TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS

tantes que les permitan trabajar en la 
actual administración y brindar clases 
a los estudiantes.

“No podemos permitir de ninguna ma-
nera, que se les quite el derecho a la edu-
cación a nuestros alumnos, es lo que deben 
preservar siempre y hasta el día de hoy 
no lo han hecho”, añadió.

Lo anterior, tras darse la manifestación 
hace unos días por el grupo de maestros, 
quienes han denunciado que se han rea-
lizado procedimientos inadecuados en la 
destitución de encargados.

Ante este reclamo, los maestros que 
dicen estar en contra de los paros de ac-
tividades, aseveraron que las instancias 
correctas para estas acciones deben ser 
en la capital zacatecana.

mano con la sociedad. Explicó que la re-
habilitación del Parque Hundido en el Plan 
Maestro El Molino incluye la instalación de 
asadores, dos palapas con mesas, bancas 
e iluminación.

Además, se construirán andadores en 
todo el perímetro siguiendo el modelo 
adoptado en la alameda, con rodapié de 
mampostería. Posteriormente, se coloca-
rán 804 metros cuadrados de concreto 
hidráulico en andadores y plataformas.

El proyecto también contempla la ins-
talación de 15 luminarias y la renovación 
total de la instalación eléctrica e hidráu-
lica, así como la colocación de columpios 
y 323 metros cuadrados de césped na-
tural. Se plantarán siete árboles adultos 
y se dotará al parque de juegos infantiles, 
mobiliario, bancas y botes para la dispo-
sición de basura.

algo a lo que está obligado el municipio”, 
aseveró el secretario de Gobierno Muni-
cipal, quien detalló que no será un informe 
anual, sino con toda la información de los 
últimos cinco años.

Álvarez Casio declaró que se espera a 
más de 5 mil personas para que asistan 
al Centro de Convenciones, el 15 de sep-
tiembre a las 11 de la mañana, pues dijo 
que actualmente realizan ajustes técnicos 
para presentar el estado que guarda la 
administración municipal.

Aseguró que no se ha determinado 
que regidor será el que conteste el infor-
me de gobierno, que dijo deberá ser ele-
gido en los siguientes, por lo pronto ya se 
ha nombrado el Centro de Convenciones 
como recinto oficial para llevar a cabo el 
evento.

EN EL MINERAL

AVANZA 
CONFORMACIÓN 
DE INFORME 
DE GOBIERNO: 
MARTÍN ÁLVAREZ
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https://t.me/+VV7UZLPxmXs3NDcx


DEJA VOLCADURA 
DOS MUJERES LESIONADAS
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PROVOCA CUANTIOSOS DAÑOS EN VIVIENDAS Y VEHÍCULOS

EN UN TAXI DE ZACATECAS

SE DESCARRILA EL TREN EN LA 
COLONIA FRANCISCO E. GARCÍA
ZACATECAS, ZAC.- Seis vagones 
del ferrocarril se descarrilaron 
ayer por la tarde en las inmedia-
ciones de las colonias Francisco 
E. García y Pánfilo Natera, pro-
vocando cuantiosos daños ma-
teriales en vehículos y viviendas.

El jefe de la Coordinación Es-
tatal de Protección Civil (CEPC), 
Jorge Gallardo Álvarez, precisó 
que el informe preliminar arroja 
un saldo de seis vagones volca-
dos, seis más quedaron de lado 
tras salirse de la vía, se ubicaron 
10 vehículos dañados de varios 
modelos y marcas, además el 
percance ferroviario causó da-
ños estructurales a la escuela 
General Pánfilo Natera, también 
uno de los pesados carros de car-
ga del ferrocarril causó daños 
estructurales en una vivienda.

El funcionario estatal confir-
mó que no hay pérdidas de vidas 
humanas o personas lesionadas.

ECODIARIO

DETIENEN A UN 
HOMBRE POR 
TRANSPORTAR 
INMIGRANTES DE 
SENEGAL

COSÍO, AGS.- Policías Estatales 
de carreteras realizaban sus la-
bores de vigilancia en el punto 
de observación ubicado en la 
carretera federal 45, en el mu-
nicipio y se percataron de la pre-
sencia de un vehículo marca 
Nissan Versa, color blanco con 
verde, con placas de circulación 
del Estado de Zacatecas, que 
pretendía ingresar a la entidad.

Debido a que el conductor 
no portaba el cinturón de segu-
ridad le marcaron el alto, al cues-
tionarlo comenzó a ponerse ner-
vioso, lo que generó que fueran 

TRANCOSO, ZAC.- Dos mujeres, 
madre e hija, resultaron lesio-
nadas, luego de que la camio-
neta en la que viajaban termi-
nara volcada.

El personal de la Unidad de 
Urgencias Básicas y de bom-
beros de la Coordinación Es-
tatal de Protección Civil aten-
d i e r o n  e l  a c c i d e n t e  t i p o 
volcadura sobre la carretera 
Federal 45.

En el accidente participó 
una camioneta de la marca 
Ford tipo Ranger, de color rojo, 

ECODIARIO
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cuestionados los tripulantes, 
quienes no hablaban español, 
percatándose que eran origina-
rios de Senegal y al no poder 
comprobar su legal estancia en 
el país, fueron asegurados.

Luego de esto, quien dijo lla-
marse Felipe de Jesús, de 32 
años, originario del Estado de 
Zacatecas, fue llevado a las ins-
talaciones de la Fiscalía Gene-
ral de la República (FGR), en 
tanto que los senegaleses de 
nombre Niang, de 36 años; Ndia-
ye, de 29, Gueye, de 33, Sene, 
de 42 y Ndaw, de 27, fueron lle-
vados al Instituto Nacional de 
Migración.

con placas de circulación del 
Estado de Zacatecas, que era 
conducido por Alfredo, de 48 
años,con domicilio en Ojoca-
liente, mismo que iba acompa-
ñado de su esposa Leticia, de 
47 años, y su hija Montserrat, 
de 21 años, quienes fueron 
trasladadas a la Uneme en ca-
lidad de estables.

Agentes de la Policía Muni-
cipal de Trancoso y de la Guar-
dia Nacional -División Caminos 
y Carreteras- iniciaron los pri-
meros peritajes para estable-
cer las causas que provocaron 
la volcadura.
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CIUDAD DE MÉXICO.- El equipo 
del excanciller Marcelo Ebrard 
abandonó el proceso de conteo 
de votos para definir al candida-
to presidencial de Morena, esto 
luego de que Marcelo Ebrard pi-
dió reponer el proceso, además 
de que adelantaron que impug-
narán el resultado.

Al salir del World Trade Center 
en la Ciudad de México, Alberto 
Esteva, uno de los representan-
tes de Ebrard expresó “abando-
namos el conteo”.

Y agregó: "Vamos a tener 
una reunión con Ebrard", mien-
tras caminaba al hotel donde se 
encuentra reunido el equipo del 
aspirante.

Respecto a si Marcelo Ebrard 
reconocerá o no a la persona que 
gane la encuesta de Morena, Al-
berto Esteva dijo solamente que 
apelarán el resultado.

"Pues se va a impugnar el pro-
ceso", adelantó.

ECODIARIO 

EBRARD 
IMPUGNARÁ 

RESULTADOS

CIUDAD DE MÉXICO.- El Movimiento Regeneración Nacional (Morena) in-
formó que Claudia Sheinbaum Pardo ganó el proceso interno por la coor-
dinación de los Comités de Defensa de la 4T y la posterior candidatura 
presidencial.

En conferencia de prensa, el partido oficialista apuntó que Sheinbaum 
Pardo obtuvo en las cinco encuestas realizadas por el propio Movimien-
to Regeneración Nacional y cuatro casas encuestadoras propuestas por 
los aspirantes un respaldo de entre 36 y 41 por ciento.

ECODIARIO 

CLAUDIA SHEINBAUM ES LA 
CANDIDATA OFICIAL DE MORENA

En su intervención, la exjefa de Gobierno capitalina reconoció al res-
to de aspirantes.

Anunció que este jueves se reunirá con su equipo para iniciar el pro-
ceso rumbo a las elecciones del 2024.

Aseguró que es coordinadora de los Comités de Defensa de la 4T por 
decisión del pueblo mexicano.

“No hay tiempo que perder y vamos a seguir trabajando. Vamos a ga-
nar el 2024, vamos a ganar las diputaciones, vamos a ganar las senadu-
rías y vamos a ganar las gubernaturas. En 2024 va a haber presidenta”, 
aseguró.



         ecodiariozacatecas     OPINIÓN          13Jueves 07 de septiembre de 2023

“Haz al menos una cosa divertida todos los días”

El valor de la sana diversión

SUSANA 
SÁNCHEZ

Ahora que nos encontramos 
inaugurando los festejos de 
los próximos meses y a pro-
pósito de los diferentes even-

tos que se llevan a cabo en nuestro 
estado, es importante hablar de la 
diversión, la cual, cuando se vive de 
manera correcta aporta muchos ele-
mentos valiosos a nuestro desarrollo 
y al de nuestra familia.

Lo eficaz es buscar actividades 
recreativas que sustituyan nuestras 
labores cotidianas por otras que re-
quieran menos esfuerzo, sin descui-
dar nuestras obligaciones y que nos 
permitan crecer en valores humanos, 
facilitando el desarrollo físico, inte-
lectual y moral de los nuestros.

Todos buscamos divertirnos de 
alguna u otra manera, no obstante, 
debemos cuestionarnos si todas las 
alternativas de diversión que se nos 
presentan realmente permiten de-
sarrollar lo mejor de cada uno de no-
sotros y sacan nuestra mejor versión, 
o si, por el contrario, dejamos dormir 
nuestra ética a la hora de divertirnos 
y nos apartan de nuestro objetivo de 
ser y de formar mejores personas, 
sacando lo peor de cada uno.

La solución radica, según mi punto 
de vista en la correcta elección de la 
diversión y en la moderación de la mis-

ma, saber elegir según nuestros gus-
tos y controlar nuestras muchas ga-
nas de divertirnos, dedicando solo el 
tiempo necesario sin caer en excesos.

Además, hay que reconocer que 
actividades van con nuestro estilo 
de vida familiar, independientemen-
te de que a todos los demás les gus-
te o a que esté de moda o sea la ten-
dencia en redes sociales. Es decir, a 
la hora de elegir, debo reconocer si 
lo que veo o hago realmente corres-
ponde a una sana diversión, a una 
que nos lleve a distraernos, a apren-
der nuevas cosas, a generar nuevas 
amistades y a crecer humanamente.

Si lo que nos divierte nos deja al 
final un mal sabor de boca, tal vez no 
sea el lugar o el tipo de diversión co-
rrecto, esto es, si nos da risa, pero 
nos da pena, si no es algo que des-
pués podamos replicar con nuestros 
amigos o si al final de la diversión nos 
da cierta resaca moral o física, en-
tonces tal vez no sea algo que nos 
convenga. Si el pasatiempo que ele-
gimos incluye, por ejemplo, una ex-
cesiva violencia, vulgaridades, inmo-
ralidades, prácticas contrarias a 
nuestra propia espiritualidad, si des-
pierta el morbo, la codicia o la agre-
sividad o fomentan vicios, lo más se-
g u r o  e s  q u e  n o s  e s t a m o s 

equivocando al elegir como y con qué 
divertirnos.

 La diversión en niños y adoles-
centes debe ser siempre supervisa-
da y aprobada por los padres, no hay 
que confiar en su criterio porque este 
apenas se está formando, a veces ni 
nosotros como adultos muchas ve-
ces no damos ejemplo de buenas 
elecciones.

Maestra en Educación Familiar

LA FAMILIA

“Recordemos que la falta de acuerdos por parte del Senado provocó que 
durante casi 5 meses el Inai no contara con el quórum establecido en la Ley 
Federal de Transparencia y Acceso a la Información Pública…”

La Suprema Corte reactiva las 
sesiones de Pleno del Inai

Después de más de 140 días 
en los que el Pleno del Insti-
tuto Nacional de Transpa-
rencia, Acceso a la Informa-

c i ó n  y  P r o t e c c i ó n  d e  D a t o s 
Personales (INAI) no pudiera sesio-
nar ante la falta de nombramiento 
de tres comisionados por parte de 
la Cámara de Senadores, finalmen-
te, la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación, determinó que el órgano 
garante nacional puede resolver con 
toda legalidad con los comisionados 
que lo integran.

Recordemos que la falta de 
acuerdos por parte del Senado pro-
vocó que durante casi 5 meses el 
INAI no contara con el quórum esta-

blecido en la Ley Federal de Trans-
parencia y Acceso a la Información 
Pública (LFTAIP), la cual establece 
que se requieren al menos cinco co-
misionados para que se puedan llevar 
a cabo las sesiones de Pleno.

Por lo anterior, el 27 de marzo de 
2023, el INAI interpuso una contro-
versia constitucional ante la Supre-
ma Corte de Justicia de la Nación, en 
la que se señaló la omisión del Sena-
do de la República para nombrar a 
tres nuevos Comisionados, solicitan-
do la suspensión de la aplicación del 
Artículo 33 de la Ley Federal de Trans-
parencia y Acceso a la Información 
Pública y que se permitiera que el 
pleno del INAI pudiera sesionar con 

su formación actual.
Una vez admitida la controversia 

constitucional, fue responsabilidad 
de la ministra Loretta Ortiz, resolver, 
quien denegó la suspensión.

LAS OPINIONES PLASMADAS EN LAS COLABORACIONES SON RESPONSABILIDAD DE CADA AUTOR, ASÍ COMO SU ESTILO DE ESCRITURA. 
ECODIARIO ZACATECAS SÓLO ES UNA PLATAFORMA DIGITAL PARA DARLAS A CONOCER A SUS LECTORES.

SAMUEL 
MONTOYA

Comisionado del IZAI

SOCIEDAD TRANSPARENTE




